

Zeitschrift: Bulletin généalogique vaudois

Herausgeber: Cercle vaudois de généalogie

Band: 5 (1992)

Artikel: Mayor d'Oron-le-Châtel

Autor: Favez, Pierre-Yves

DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-1085278>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 02.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

MAYOR, d'Oron-le-Châtel

par Pierre-Yves Favez

La famille MAYOR d'Oron-le-Châtel, mentionnée en 1544 dans le *Livre d'or des familles vaudoises*, est d'abord connue sous le nom de BULLO ou BULLOZ. Ce fait permet de supposer qu'elle serait originaire de Bouloz dans le district de la Veveyse (canton de Fribourg) et qu'elle aurait tiré son patronyme actuel de la fonction qu'elle aurait exercé dans ce lieu pour le compte du seigneur d'Oron, en l'occurrence le comte de Gruyère.

Le 6 mars 1459/1460 n. st., le curé de Châtillens aberge un terrain à Jaquet Bullo, d'Oron-le-Château (ACV, C XX 282/8, fo. 10).

Plus tard, dans un document non daté mais qui devrait se situer entre 1478 et le 14 mars 1479, le curé de Châtillens renouvelle trois abergements à Jaquet Bullo alias Majoris (ibid., fo. 19). Le texte mentionne les hoirs de François Mayor.

En suscription, une main ultérieure (vers 1500 ?) précise que Pierre mayor a nouvellement abergé ces trois pièces.

Dans un rentier de 1533 en faveur du comte Jean de Gruyère, Pierre Mayor reconnaît les différentes redevances qu'il doit non seulement pour son patrimoine, mais également pour ceux d'autres familles du lieu. Ce fait souligne le rôle qu'il joue à Oron-le-Châtel, - probablement celui de mayor (ACV, Fo 2, 4v-5).

Le 24 novembre 1544, Claude Mayor alias Bulloz, fils de feu Pierre Mayor alias Bulloz, d'Oron-le-Châtel, prête reconnaissance pour ses biens en faveur de LL. EE. de Berne à cause de Haucrêt (ACV, Fo 8, fo. 238-240).

La filiation directe semble être la suivante : Jaquet (cité en 1456 et vers 1479) - Pierre (cité vers 1500 et 1533, mort avant 1544) - Claude (cité en 1544).

Le mayor ou maire était un fonctionnaire souvent héréditaire : il représentait un seigneur laïc ou ecclésiastique pour la perception de revenus, la réglementation des poids et mesures et l'exercice de la police et de la basse justice.